

DIEZ INICIATIVAS PRIVADAS ESTÁN PRIORIZADAS POR SU ALTO IMPACTO EN EL EMPLEO:

Gobierno agiliza proyectos entrampados con permisos sectoriales que suman inversión de US\$10 mil millones

De acuerdo con el catastro elaborado por la Oficina de Grandes Proyectos del Ministerio de Economía, en base a información aportada por la Corporación de Bienes de Capital (CBC), en la región de Coquimbo existen 54 proyectos de inversión privada en tramitación sectorial.

Las dificultades provienen que estas iniciativas ya sortearon su revisión ambiental y solo resta obtener las últimas licencias no solo para poder construirse, sino también operar. Se estima que el portafolio suma unos US\$ 10.000 millones entrampados.

Por ello, el Gobierno, a través del Gabinete Pro-Crecimiento y Empleo está citando a cada uno de los titulares para agilizar su desarrollo. Los órganos públicos más demandados son CONAF, el Consejo de Monumentos Nacionales, Sernageomin y Salud. La lógica para el Ejecutivo es destrabar inversiones sostenibles, que generen empleo y desarrollo para las regiones.

En las citas se detalla el estatus de la tramitación sectorial y se coordinan acciones para acelerar los permisos y autorizaciones, cautelando el cumplimiento de las norma-

La revisión de cada propuesta de desarrollo que pretende instalarse en la región de Coquimbo se está realizando con los titulares. CONAF, Monumentos Nacionales, Sernageomin y Salud, entre otros, son los órganos públicos que mayor consulta requieren para destrabar las inversiones. En total, existen 54 proyecto que no pueden ver la luz por la “permisología”.



tivas vigentes. Esta es la segunda sesión realizada en la Región de Coquimbo de este órgano de trabajo, instaurado por el Presidente Gabriel Boric en diciembre de 2023 y que tuvo su primera sesión en regiones, precisamente en Coquimbo, en enero de este año. Bajo los criterios anteriores se priorizó activar la evaluación de 10 proyectos privados. Entre ellos, destacan el proyecto

minero El Espino de Pucobre, ubicado en Illapel, que finalizó su tramitación sectorial en enero; el parque eólico Punta de Talca, inaugurado a fines de mayo y el parque fotovoltaico Doña Antonia, de Metlen Energy & Metals, ubicado en Ovalle, que se espera sea inaugurado a inicios de agosto.

En esta oportunidad, el objetivo fue informar el avance en la tramitación de los pro-

yectos de inversión en cada uno de los servicios públicos, así como coordinar acciones que aceleren la revisión de los expedientes y la entrega de autorizaciones.

Así lo explicó Galo Luna, delegado Presidencial, quien comentó que “estamos dando cumplimiento que permite avanzar y reactivar la economía. Para nosotros es relevante continuar este seguimiento,

sobre todo en la tramitación de permisos sectoriales que permitirán dinamizar los proyectos, acelerar su tiempo de tramitación e inicio de la inversión, que es lo que nos interesa, para seguir creciendo y desarrollando la Región de Coquimbo”.

Inversión minera, un pilar de la economía regional

Del total de más de US\$10.000 millones de inversión, más de US\$ 4.400 millones corresponden solo a inversiones mineras, con un total de 11 proyectos, que se estima que generen más de 3.000 empleos solo en su etapa de construcción y más de 2.400 en su etapa de operación. Además, luego de la entrada en vigor de la Ley de Royalty Minero, el 1 de enero de este año, la inversión minera se triplicó desde marzo de 2023 a la fecha.

Constanza Espinosa, seremi de Minería, destacó que “estamos focalizados en la creación de empleo y potenciar la economía tanto local como regional. Chile es un país minero y la región de Coquimbo, con más de un 95% de las exportaciones provenientes del sector minero, somos una región minera por excelencia. Así que tenemos que potenciar estos proyectos y potenciar también el crecimiento de la región y de nuestras comunas”.

